

École élémentaire Simone Veil
Place Lucien Bayle
63119 Châteaugay
Tel/Fax : 04.73.79.22.33
ecole-elem.chateaugay.63@ac-clermont.fr

Compte-rendu du conseil d'école qui a eu lieu le : Jeudi 5 juin 2025 à 18h30.

Présents : Enseignants : Mme Dumond, Mme Damon, Mme Bosse, Mr Pellé, Mme Moreau, Mme Ladevie, Mme Watine, Mr Guillemin, Mme Cartailler

Municipalité : Mr Darteyre, Mr Privat

DDEN : Mme Charlat

Représentants des parents d'élèves : Mme Couralet, Mr Ragot, Mme Joguet, Mme Faucher, Mme Morisset, Mme Brandon, Mme Goniaux

Excusés : Mr Sennepin (Mr l'EN), Mme Faye-Chollet (maître ADP), Mme Morge (psychologue scolaire), Mme Guyomarc'h, Mme Duchateau (enseignantes), Mme Mazeyrat (DDEN suppléante), Mme Makboul, Mme Macke (représentants des parents d'élèves)

Questions à la municipalité :

1- Travaux (prévus, réalisés et à venir) :

- L'usage des TBI n'est possible qu'en fermant les volets depuis quelques temps, serait-il envisageable de changer les ampoules des vidéoprojecteurs durant l'été ?

Les ampoules en place sont des ampoules à mercure, interdites dorénavant. Il faudrait les changer par des LED, dont le fonctionnement diffère. Ce changement nécessite un renouvellement complet du matériel. Les nouveaux tableaux vont être des écrans numériques. L'équipe enseignante souhaiterait des tableaux plus grands, avec rabats, afin de pouvoir continuer d'écrire au feutre Weleda dessus. Ce matériel sera changé progressivement, à raison d'une classe par an.

- Les couloirs de l'école devaient être repeints l'été dernier, cela n'a pas été fait, est-ce envisageable pour ces prochaines vacances ?

Pour l'instant, il est prévu le remplacement des convecteurs de trois classes, le passage en éclairage LED de l'ensemble des classes. Le service technique ne pourra pas gérer davantage de travaux.

La municipalité propose de faire appel au chantier d'insertion afin de répondre à notre souhait de repeindre le couloir ainsi que la classe de Mme Damon qui va bénéficier en premier du changement de tableau.

Un devis sera établi prochainement.

Bien faire connaître avant l'été la liste des petits travaux à réaliser pour chaque classe, si besoin.

- Les transports scolaires ont été déviés en raison des travaux rue Antoine Lannes sans information aux familles. La métropole, responsable de ces travaux, n'a pas donné les informations nécessaires à la SMTC. La mairie a demandé à la SMTC que le bus revienne à l'arrêt initial.

2- Serait-il possible de communiquer en début d'année les réunions API et périscolaire ? Les parents d'élèves aimeraient mieux pouvoir s'organiser, et avoir les mêmes parents pour l'année. Cela peut être compliqué si les dates sont données tardivement.

Réponse de la mairie : Cela est possible mais dans un délai relativement restreint. On ne peut planifier les dates trop tôt, en raison des imprévus de chacun.

Questions à l'équipe enseignante :

1- Effectifs 2025/2026

CP : 36 ; CE1 : 37 ; CE2 : 36 ; CM1 : 37 ; CM2 : 36 soit 182 élèves (dont 7 font partie du dispositif ULIS).

Soit une moyenne de 22,8 élèves par classe avec les inclusions des élèves du dispositif ULIS.

Nous pouvons penser que 5 nouveaux élèves vont arriver sur le dispositif ULIS (car capacité d'accueil de 12 élèves).

Dans ce cas, la moyenne des élèves par classe serait de 23,4.

2- Projets (en cours, à venir)

Les parents d'élèves remercient l'équipe enseignante pour tous les projets et sorties proposés cette année pour les différentes classes.

- Projet théâtre pour toutes les classes de l'école : les interventions ont débuté la semaine du 17/03/2025 et se poursuivent jusqu'au vendredi 20 juin, jour de la fête de l'école.
- Conseil des délégués : le vendredi 04/04/2025, les délégués des classes de CP, CP/CE1, CE1 et CE2 ont expliqué l'intervention qu'ils ont eu sur les écrans aux délégués des classes des grands afin qu'ils puissent eux aussi avoir un échange dans leur classe autour de ce thème.
Les 4 PAS : pas le matin, pas pendant les repas, pas avant d'aller dormir, pas dans la chambre.
Ils ont donné des idées de choses à faire pour remplacer les écrans.
Ils ont parlé d'une vidéo You tube à visionner : Maitre Lucas CE1 CE2 écrans.
Enfin, ils ont expliqué que le but n'était pas de plus faire d'écrans mais de ne pas faire que ça, surveiller le temps passé dessus et faire attention à ce que l'on regarde (se demander si c'est intéressant ou pas).
- Liaison GS/CP : le jeudi 10/04/2025 et le vendredi 11/04/2025, les élèves de GS sont venus écouter lire les élèves de CP pour leur montrer un des apprentissages qu'ils feront l'année prochaine. Cela leur a permis de rencontrer les maîtresses de CP ainsi que de découvrir l'école élémentaire.
- Projet musique : 6 séances d'1h avec l'intervenante en musique Murielle BLOT pour la classe de CP sur l'écoute : a été finalement annulé comme pour la classe de CP/CE1 et CE1.
- Enquête nationale de climat scolaire et de victimisation : la classe de CE2 de Mme Moreau et la classe de CM1/CM2 de Mme Watine ont été tirées au sort pour participer à l'enquête nationale de climat scolaire et de victimisation. Les élèves de ces deux classes (après accord des familles) ont répondu à un questionnaire de 45 minutes le mardi 13/05/2025 par les équipes mobiles académiques de sécurité.
- Animations sur les oiseaux : la classe de CE2 de Mme Moreau et la classe de CM1/CM2 de Mme Watine vont se rendre à l'Ecopôle du Val d'Allier le vendredi 6/06/2025 pour clôturer leur travail sur les oiseaux avec l'animateur nature.
- La kermesse, organisée par l'AIPEC, aura lieu le vendredi 6 juin.
- Sortie Voyage scolaire à Paris : pour les 2 classes de CM2 du 10 au 12 juin 2025 (budget global d'environ 13210€). Après les différentes aides au financement (AIPEC, UDDEN, Amicale Laïque, CCAS, Trousse à projet), reste à la charge de la coopérative scolaire : 5217 €.
- Fête de l'école le vendredi 20 juin spectacle par 2 classes de 18h à 20h.
De 16h45 à 19h15, sera également proposé aux familles la possibilité de rencontrer la psychologue scolaire ainsi que l'infirmière scolaire pour échanger sur les écrans dans la cour de l'école, autour d'un café (offert par l'AIPEC). Sera également proposé, dans la cour de récréation, la découverte de jeux ainsi que le visionnage du documentaire « Et si on levait les yeux ? Une classe face aux écrans » dans la classe de Mme Bosse.
- Sortie à Lemptégy : la classe de CE2 et de CM1/CM2 iront faire une balade à la fontaine du Berger le jeudi 26/06/2025 le matin puis se rendront à Lemptégy pour une visite guidée l'après-midi.
- Sortie à Vulcania : la classe de CE1 et de CE2/CM1 iront à Vulcania le jeudi 26/06/2025 (visite guidée et atelier pour chaque classe).
- Sortie à la forêt des Arboris : la classe de CP ira vivre l'expérience Game de "Pacific et Acajou contre Detritus" et la classe de CP/CE1 l'expérience Game de "l'école des sorciers" à la forêt des Arboris le jeudi 26/06/2025 le matin puis ces 2 classes feront une balade l'après-midi à la découverte du lac d'Aydat encadrées chacune d'un accompagnateur en montagne.
- Liaison GS/CP : les élèves de GS vont venir à l'école le vendredi 27/06/2025, faire des olympiades avec les élèves de la classe de CP et de la classe de CP/CE1. Les élèves de CM2 de Mme Bosse leur expliqueront les différents ateliers proposés.
- Journée anglaise : les élèves de CP, CE1, CE2, CM1 et CM2 de Mme Bosse vont participer à des jeux en anglais expliqués par les élèves de CM2 de Mme Damon le mardi 1^{er}/07/2025.

3- Exercices liés au PPMS

Le 13/02/2025 et le 14/03/2025 : réalisation d'un exercice risques majeurs. L'alerte pour le deuxième exercice a été donné par la DSDEN 63 nécessitant une mise à l'abri simple car une alerte Météo France « risque de vents violents » avait été signalée.

Les élèves ont bien réagi pour les 2 exercices effectués.

Il reste un exercice en cas d'incendie à réaliser avant la fin de l'année scolaire.

4- Listes des fournitures scolaires

Les listes des fournitures scolaires doivent être soumises au conseil d'école.

Les membres du conseil d'école constatent que les listes demandées par l'équipe enseignante sont bien en adéquation avec la liste modèle fournie par le ministère de l'éducation nationale et de la jeunesse.

5- Il y a beaucoup de choses au mois de juin, n'est-il pas possible d'étaler davantage les spectacles sur l'année ? Certaines dates pourraient peut-être être communiquées un peu plus en amont pour que les parents puissent s'organiser ?

Les spectacles se regroupent, en général, sur le mois de juin car cela permet de montrer l'aboutissement du travail réalisé avec les élèves durant toute l'année scolaire. Toutefois, l'équipe enseignante est tout à fait favorable à ce que la kermesse ait lieu le même jour que la fête de l'école. Les parents préfèrent une date différente car l'organisation de la kermesse, de leur point de vue, en est facilitée.

Les dates ont été communiquées lors du premier conseil d'école soit le lundi 14 octobre, l'équipe enseignante doit monter les projets, gérer l'organisation avec les intervenants. Il nous semble donc difficile de communiquer les dates plus en amont que cela.

6- Est-ce que l'équipe enseignante serait intéressée pour que 2-3 parents aident à l'entretien de la bibliothèque l'année prochaine ? Pour remettre en état des livres, en acheter d'occasion avec un petit budget alloué par l'AIPEC par exemple ?

Le ou la jeune effectuant son service civique sur l'école nous aide à gérer la bibliothèque, nous la remercions. Toutefois, c'est une mission complexe et c'est une très belle initiative de la part des parents de proposer cette aide, nous en serions ravis. Les parents souhaitent donner des livres, faire appel également à l'association «Les mains ouvertes» pour collecter des livres ou se séparer de livres trop abîmés ou anciens.

Départ de deux enseignants : Paul Guillemin et Claire Damon.

Arrivée de deux nouvelles enseignantes : Alexandra De Monte et Marie-Laure Barlot.

Signature de la directrice de l'école :



Signature d'un représentant de la mairie :



Signature d'un représentant des parents d'élèves :

